

**NOTES D'ALLOCUTION
L'HONORABLE NOËL A. KINSELLA
PRÉSIDENT DU SÉNAT**

**À L'OCCASION D'UN DÉJEUNER ORGANISÉ POUR LES
AMBASSADEURS AUPRÈS DES NATIONS UNIES
ACCRÉDITÉS AU CANADA**

**NEW YORK
13 NOVEMBRE 2014**

Votre Excellence, Ambassadeur Grant,
Vos Excellences, les membres du corps diplomatique,
Distingués représentants auprès des Nations Unies,
Mesdames et Messieurs,

Je suis heureux de me trouver parmi vous aujourd'hui et de rencontrer un groupe de personnes talentueuses choisies pour représenter leur pays. Vous arrivez aux Nations Unies en provenance de divers milieux et des quatre coins du monde.

L'ambassadeur Grant, représentant permanent adjoint du Canada auprès des Nations Unies, a la gentillesse de nous accueillir. Il mérite des remerciements pour son excellent travail et son dévouement.

Monsieur l'Ambassadeur, votre expérience semble convenir particulièrement bien aux parlementaires; elle vous permet de les aider à comprendre la complexité à laquelle font face les Nations Unies à l'heure actuelle. Depuis votre entrée au ministère des Affaires

étrangères, du Commerce et du Développement en 1994, vous avez occupé un certain nombre de postes importants, notamment en Europe centrale et orientale, en Turquie, en Argentine et au Mexique.

Vous avez aussi agi à titre de directeur du Moyen-Orient à Commerce international Canada et de la Politique de sécurité internationale à la Défense nationale avant d'être nommé ambassadeur du Canada en Libye en 2012. La Mission permanente du Canada auprès des Nations Unies profite sans aucun doute de votre vaste expérience pendant cette période charnière des relations internationales.

Je me réjouis également de pouvoir remercier les ambassadeurs auprès des Nations Unies d'assurer de bonnes relations avec le Canada. Des îles Comores au Cambodge, de la Mauritanie aux Maldives, vous êtes venus à New York pour représenter un éventail d'intérêts nationaux, mais aussi pour collaborer en cette ère de la mondialisation.

Outre la représentation diplomatique que vous assurez grâce à votre travail d'ambassadeur, vos responsabilités au sein d'organismes multilatéraux comme les Nations Unies vous permettent de chercher ensemble des solutions à des problèmes communs.

Les Nations Unies nous ont permis de concilier nos divers intérêts et différends et de venir en aide à ceux dans le besoin. Plus encore, c'est grâce à cette institution mondiale que nous nous sommes entendus sur les valeurs et les principes qui définissent notre humanité commune.

Outre les liens diplomatiques normaux qu'elles permettent, les institutions parlementaires entretiennent beaucoup d'autres liens directs. Les membres du corps diplomatique sont souvent appelés à faciliter la diplomatie parlementaire par l'intermédiaire notamment d'associations parlementaires multilatérales et bilatérales, de groupes interparlementaires, d'échanges parlementaires et de bon nombre de groupes d'amitié non officiels. La diplomatie fait partie du quotidien des parlementaires, qui servent ceux qu'ils représentent, peu l'occasion et l'endroit où ils se trouvent. Nous reconnaissons la valeur de la contribution du corps diplomatique et de son soutien dans le cadre de tous nos échanges internationaux.

J'ai eu le privilège de diriger un certain nombre de délégations de parlementaires à l'étranger. Ce faisant, j'ai acquis une profonde compréhension de l'importance des relations internationales et de l'utilité d'avoir des représentants d'autres pays à portée de main.

Par exemple, le système de gouvernance de chaque pays fonctionne d'une façon différente. Certains de ces systèmes existent depuis des centaines d'années et ont donné lieu à des processus complexes. D'autres sont plus récents et sont encore en train d'établir leurs structures. Peu importe depuis combien de temps une institution existe, les systèmes de gouvernance ne cessent d'évoluer et de changer. Grâce à l'échange de pratiques exemplaires, nous apprenons à connaître les défis auxquels les autres sont confrontés.

Les diplomates offrent une perspective unique sur le monde et sur leur pays. La clé du succès pour résoudre les problèmes mondiaux actuels et nouveaux réside dans les personnes compétentes qui se trouvent sur le terrain.

En conclusion, c'est avec un grand plaisir que je lève mon verre à nos ambassadeurs. Merci du travail impressionnant que vous effectuez aux Nations Unies et de l'étroite collaboration que vous favorisez avec le Canada.

Bravo!